
Сначала	вера	во	Христа,	а	потом	всё	остальное	
Есть	такое	изречение:	«дети	должны	быть	чуточку	лучше	

своих	родителей».	Дети	обязаны	извлекать	уроки	из	ошибок	
родителей,	 и	 не	 повторять	 их.	 Таким	 образом	 род	
человеческий	будет	становиться	постепенно	лучше.	
Наш	 приход	 –	 приход	 эмигрантский,	 переживший	

катаклизмы,	разделения,	революции,	войны.	И,	к	сожалению,	
на	нём	никогда	не	было	глубокого	единства:	одни	прихожане	
принадлежали	первой	волне	эмиграции	и	не	любили	тех,	кто	
принадлежал	 ко	 второй.	 Одни	 симпатизировали	 белым,	
другие	–	красным	и	т.д.	Порой	эти	раздоры	даже	становились	
причиной	разделения	семей.	
Вот	и	сейчас	на	нашей	Родине	идёт	война.	И,	к	сожалению,	

эта	 война	 также	 разделяет	 людей.	 Но	 мы	 христиане,	 мы	
должны	 быть	 выше	 этих	 разделений.	Мы,	 конечно,	 также	 и	
простые	люди,	и	мы	вправе	иметь	свои	личные	и	часто	разные	
взгляды	на	жизнь	и	на	политику.	Но	эти	взгляды	не	должен	
превышать	 христианства.	 Если	 для	 кого-то	 политика,	
национальность,	или	другой	фактор	выше,	 чем	Христос,	 тот	
создал	себе	кумира.	«Кто	любит	отца	или	сына	больше	нежели	
Меня,	 недостоин	 Меня»,	 сказал	 Христос.	 Порой	 такие	 в	
кавычках	«христиане»	готовы	вам	«глаза	выцарапать»	за	свои	
убеждения.	О	если	бы	они	имели	такую	верность	по	Христу!	
Если	 бы	 они	 так	 сетовали	 за	 чтение	 Евангелия,	 за	 чтение	
молитв,	 за	 посещение	 богослужений	 так,	 как	 они	 сетуют	 за	
политику	или	что	другое!	
Поэтому,	 как	 сказал	 апостол	 Павел,	 в	 Церкви	 не	 должны	

иметь	 места	 ни	 разделения,	 ни	 партии:	 «Одни	 говорят:	 Я	
Павлов,	а	я	а	Апполосов,	а	я	Кифин»	(1	Кор.	1,12).	Аминь.	

	
	
	
	
	

D'abord	la	foi	en	Christ,	et	puis	tout	le	reste	
Il	 y	 a	 un	 dicton	 qui	 dit	 :	 "les	 enfants	 devraient	 être	 un	 peu	

meilleurs	 que	 leurs	 parents".	 Les	 enfants	 doivent	 corriger	 des	
erreurs	de	leurs	parents	et	ne	pas	les	répéter.	De	cette	façon,	la	race	
humaine	deviendra	progressivement	meilleure.	
Notre	paroisse	est	une	paroisse	d'émigrants	qui	a	survécu	aux	

cataclysmes,	 aux	 divisions,	 aux	 révolutions	 et	 aux	 guerres.	 Et,	
malheureusement,	elle	n'a	jamais	eu	une	unité	profonde	:	certains	
paroissiens	 appartenaient	 à	 la	 première	 vague	 d'émigration	 et	
n'aimaient	pas	ceux	qui	appartenaient	à	 la	seconde.	Certains	ont	
sympathisé	 avec	 «	les	 blancs	»,	 d'autres	 avec	 «	les	 rouges	»,	 etc.	
Parfois,	ces	conflits	sont	même	devenus	la	raison	de	la	séparation	
des	familles.	
En	 ce	 moment,	 il	 y	 a	 une	 guerre	 dans	 notre	 pays.	 Et,	

malheureusement,	 cette	 guerre	 divise	 aussi	 les	 gens.	 Mais	 nous	
sommes	 chrétiens,	 nous	 devons	 être	 au-dessus	 de	 ces	 divisions.	
Bien	sûr,	nous	sommes	aussi	des	gens	de	ce	monde	et	nous	avons	
le	droit	d'avoir	nos	propres	opinions,	souvent	différentes,	sur	la	vie	
et	 la	 politique.	 Mais	 ces	 vues	 ne	 devraient	 pas	 dépasser	 le	
christianisme.	Si	pour	quelqu'un	la	politique,	 la	nationalité	ou	un	
autre	facteur	est	supérieur	au	Christ,	il	s'est	créé	une	idole.	«	Celui	
qui	aime	son	père	ou	son	fils	plus	que	Moi	n'est	pas	digne	de	Moi	»,	
a	dit	le	Christ.	Parfois,	ces	entre	guillemets	«	chrétiens	»	sont	prêts	
à	vous	«	crever	les	yeux	»	pour	défendre	leurs	opinions.	Oh	qu'ils	
avaient	 une	 telle	 fidélité	 en	 Christ,	 tel	 amour	 pour	 la	 lecture	 de	
l'Évangile	et	des	prières,	tel	désir	d'assister	aux	offices	comme	ils	
défendent	la	politique	ou	n'importe	quoi	d'autre	!	
Par	 conséquent,	 comme	 l'a	 dit	 l'apôtre	 Paul,	 les	 divisions	 ne	

doivent	pas	avoir	lieu	dans	l'Église	:	«	Certains	disent	:	Moi,	je	suis	
de	Paul,	et	moi,	je	suis	d’Apollos,	et	moi,	je	suis	de	Pierre	»	(1	Cor.	
1:12).	Amen.	


